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Ausschuss für Bauen, Verkehr und Grün 18.06.2019 öffentlich

zu TOP 5.6
Verbot von glyphosathaltigen Herbiziden zur Grünpflege auf städtischen Flächen
Zusatz-/Ergänzungsantrag zum TOP (SPD-Fraktion)
(Drucksache Nr.: 14570-19)

Hierzu liegt vor  Zusatz-/Ergänzungsantrag zum TOP (SPD-Fraktion, DS-Nr.: 14570-19):

„Die SPD-Fraktion im Ausschuss für Bauen, Verkehr und Grün bittet um Beratung und Beschluss des 
folgenden Antrags:

Beschlussvorschlag:
Der Rat fordert die Verwaltung auf festzuschreiben, dass auf städtischen Flächen keine 
glyphosathaltigen Herbizide für die Grünpflege verwendet werden.

Begründung:
Bei Glyphosat handelt es sich um einen Wirkstoff vieler Herbizide, die zur Unkrautvernichtung 
verwendet werden. Glyphosat wurde von der Weltgesundheitsbehörde als „wahrscheinlich 
krebserregend“ bei Menschen eingestuft und der Einsatz von glyphosathaltigen Mitteln hat erhebliche 
negative Auswirkungen für die Tier- und Pflanzenwelt. Bereits Ende 2017 hatte der AUSW 
beschlossen, dass bei der Neuverpachtung landwirtschaftlicher Flächen und bei Verlängerung 
bestehender Pachtverträge durch die Stadt die Pächter vertraglich verpflichtet werden, auf die 
Verwendung von Glyphosat zu verzichten. 

Auch wenn laut Auskunft der Verwaltung aktuell keine glyphosathaltigen Mittel in den städtischen 
Grünanlagen verwendet werden und bei der Grünpflege durch das Tiefbauamt freiwillig seit Anfang 
der 2000er auf den Einsatz von Pestiziden verzichtet wird, ist dies nicht vorgeschrieben. Dies soll mit 
diesem Antrag erfolgen.“

ABVG 18.06.2019:

Zu diesem Tagesordnungspunkt übergibt der Vorsitzende Herr Rm Pisula aufgrund von Befangenheit 
die Sitzungsleitung an seinen Stellvertreter Herrn Rm Berndsen. 

Nach kontroverser Diskussion empfiehlt der Ausschuss für Bauen, Verkehr und Grün dem Rat 
der Stadt Dortmund mehrheitlich, bei einer Gegenstimme (Fraktion AfD) sowie einer Enthaltung 
(Fraktion FDP/BL), zum o. a. Zusatz-/Ergänzungsantrag der SPD-Fraktion (DS-Nr.: 14570-19) 
folgenden geänderten Beschluss zu fassen:

Der Rat fordert die Verwaltung auf festzuschreiben, dass auf städtischen Flächen keine 
glyphosathaltigen Herbizide für die Grünpflege verwendet werden.
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